

今年度初！

進学コース

地域研究発表

in青山学院大学

yokokou

進学コースの生徒は、今年度初めて地域研究に取り組んだ。自らテーマを設定し、インタビューやフィールドワークを通じて学んだ研究の成果を、青山学院大学（渋谷区）で発表した。



横田高校だんだんカンパニー

テーマ一覧

- ・神話と歴史 ・たたらの刻まれた歴史
- ・仁多米の秘密 ・地域医療の現状
- ・幻のそばとスイッチバック
- ・地域振興・少子高齢化

知る喜び、知ってもらえる喜び
研究を通して、奥出雲の魅力を見

生徒の感想

- ・大学生から島根に行ってみよう！と言われたことに、嬉しさや達成感を味わえた。
- ・最初は「奥出雲で地域研究をしてもなあ」と正直思っていたけれど、調べていくうちにたくさん知ることができて良かった。発表した内容に大学生が興味を持ってくれて嬉しかった。
- ・今後は横田高校に来てもらい、奥出雲を案内したい。
- ・大学生のみなさんが優しくて、話を真剣に聞いてくれて気持ちよく発表でき、コミュニケーションがとれた。調査研究は最初にゴールを設定してから内容を考えた方がやりやすいと思った。
- ・大学生に「高校生がこんなすごいプレゼンをすると思ってはいなかった！」と言われたのが一番うれしかった。発表を聞いて仁多米を買いに行ってくれたと聞いて発表して良かったと思った。
- ・最初は「奥出雲町に住んでいないからこの地域を調べてもなあ」と思いながらやっていたけれど、どんどん調べていくうちに、奥出雲町が抱えている問題はどこの地方でもあてはまることに気付いた。自分が住んでいるところだったらと考えながら学習することができた。大学生の人たちと話した時、地方出身の方が思ったよりも多くて、意見交換が楽しかった。
- ・大学生のコミュニケーション力の高さに驚いた。私もこんな大学生になりたいと思った。

＜青山学院大学の学生からのメッセージ＞

私は横田高校の生徒との交流会に参加して、高校生たちのプレゼン力や地元を愛する心に感心しました。それぞれグループに分かれ、自分たちの興味・関心のあるテーマで調査研究を進めていましたが、ただ自分が興味があるからという理由だけでテーマとして設定するのではなく、この調査研究は何を目的として行うのかという点をしっかりと押さえ、研究されていたと思います。どのグループも奥出雲町の現状や魅力を少しでも多くの人に知ってもらい、地域を活性化させようと考えているようでした。（中略）このような地域課題解決型授業では、一般的な教科書上での学習や一方的な講義形式の受け身の授業では身につけることができない自ら課題を見つけ出し、どうすれば解決できるのか解決策を考え出す、生きていくために必要な問題解決能力を養うことができるのだと改めて学びました。私も今回、奥出雲町について聞いて、実際に足を運んでみたいくなりました。今回の交流会は、今まで知らなかったことをたくさん学べたとても貴重な時間でした。（青山学院大学 N.M）

総合コースは、就職希望や専門学校進学希望の生徒が多いコース。普通科高校でありながら、年間通して、商品の企画・収穫・製造を行い、東京（有楽町、池袋、吉祥寺）にて販売した。



横田高校だんだんカンパニー



八川農園のブルーベリーと、てんさい糖のみで作ったブルーベリージャム。

完売！



仁多米は地元農家の田んぼを借り、田植え、田おこし、ハデ干し作業を行った。

生徒の感想

- ・人に任せてばかりではなく、自分から進んで取り組むことが大切だと思った。
- ・自分たちで作ったものを完売することの達成感が味わえてよかった。
- ・販売時、だまっていたも伝わらないことや、説明するとき根拠がないとだめだと思いました。話すときには理由とともに明確にしていきたい。
- ・東京での販売やそれまでの準備を通して、自分のやらないといけない仕事をしっかりと責任を持って取り組むことができた。
- ・試食では、ジャムを美味しい！と言ってくださる方「や、酸っぱいと言われる方などいて、みんなが好む商品を作るのは難しいと思った。普段は積極的に行動するのは苦手だが、意外とやってみたら自分から進めることができた。
- ・商品について聞かれたとき、すぐに出てこなかったのが、販売する上では、商品の情報をきちんと入れておかないとだめだと思った。
- ・社会の厳しさが分かった。自分からいかないとダメだと分かった。
- ・改めて、目上の方への礼儀や積極性、人の気持ちを考えて会話することの大切さを確認することができた。有意義に時間を過ごすことができた。

学んだことは、主体性。
多くの気づきが成長の一步

ご協力いただいた皆様

八川農園、株式会社美田、有限会社森田醤油店、有限会社咲楽、株式会社吉田ふるさと村、株式会社こだわりや、銀座農園株式会社、オイシックス株式会社、奥出雲町役場、告知に協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。